

Informe de los primeros 100 días del Instituto de la Mujer para la Igualdad Sustantiva en Tonalá, Jalisco 2021-2022

Desde el día 1 el Instituto de la Mujer para la Igualdad Sustantiva en Tonalá, Jalisco ha realizado diversas actividades en pro de la salud, empoderamiento, atención y prevención de violencias contra las mujeres tonaltecas;

1° El mes de octubre característico por la sensibilización del cáncer de mama, se gestionaron brigadas de detección oportuna del cáncer de mama en diversas colonias del municipio en donde en conjunto con la “Unidad Móvil de Mastografías”, el Sanatorio Santo Santiago, Salud Digna y expertos en el tema, se impartieron charlas, mastografías, de exploración mamaria, autoexploraciones guiadas y descuentos en Instituciones médicas y laboratorios para posteriores atenciones logrando dar atención a más de 1,500 mujeres del municipio.

2° Se colocó un moño color rosa gigante en la Presidencia Municipal, esto por el marco del Día Internacional de la Lucha Contra el Cáncer de Mama, para sensibilizar a la población de la importancia de la detección oportuna del cáncer de mama o cervicouterino;

3° Con la finalidad de empoderar económicamente a las mujeres y apoyarlas con sus emprendimientos se realizó la Expo-Feria “Tierra de Mujeres Tonaltecas” en colaboración con la SISEMH, CANACO y Colectiva de Mujeres Visibles;

4° Campaña informativa en redes sociales enfocada a la detección oportuna, en la que el contenido principal es la difusión de un vídeo de sensibilización elaborado con las Regidoras, Secretaria General, Secretaria Particular y Directora General, y Directoras del DIF e Instituto de las mujeres;

5° Se instaló un altar de muertas en honor a las Mujeres y Niñas Víctimas de Femicidio No Identificadas;

6° Con el objetivo de concientizar a la población con el tema de violencias y acoso sexual callejero, se realizaron 17 brigadas informativas en diversas colonias del municipio, manejando días estratégicos, donde la afluencia de personas fuera amplia por ejemplo, en día de tianguis, paradas de camiones, salidas de escuelas, se hizo entrega de material informativo y se atendieron dudas respecto a los temas;

7° En el ramo de Prevención de Violencias, se hicieron 7 visitas a escuelas de diferentes grados como secundarias, bachilleratos y centros universitarios para dar talleres informativos y capacitaciones en temas de acoso y violencias a las juventudes;

8° Para poder ofrecer lo mejor a las mujeres del municipio parte del personal que labora en el instituto se certificó en la norma EC0539 para atención presencial de mujeres víctimas de violencia;

9° En el marco del 25N, se llevó a cabo el foro “Violencias, Derechos Humanos y Juventudes” en conjunto con la Universidad de Guadalajara, el Instituto de Alternativas para los Jóvenes, y la Colectiva de Mujeres Visibles en el CUTonalá.

10° El día 25 de noviembre se realizó una activación física “Nos Movemos Juntas”, donde durante la actividad se habló de las distintas violencias, sus tipos y modalidades, a la par se instaló una mesa informativa para aclarar dudas respecto al tema expuesto y entregar folletos, trípticos y demás material preventivo e informativo; Dicha activación fue se realizó en el Cerro de la Reina y a la cual acudieron 230 mujeres registradas.

11° Se inauguraron 2 murales conmemorativos al el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer realizados por las artistas Fernanda Villa y Yossimar Guadalupe Ramos Gálvez a las afueras del Panteón de Tonalá Jalisco;

12° Se realizó proyección de un documental informativo en la plaza Cihualpilli en conmemoración al Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer y después se realizó un conversatorio sobre la proyección;

13° Se firmó convenio de colaboración con el Sanatorio Santo Santiago, para el apoyo de la salud de las mujeres, ofreciendo servicios médicos más accesibles económicamente;

14° Participación en el foro de “Emprendimiento Juvenil” en conjunto con CRECE, UNE y el Instituto de Alternativas para los Jóvenes Tonalá, en donde impartimos el tema de emprendimiento con perspectiva de género.

15° Firma de convenio con la Universidad de Guadalajara para recibir personas como prestadoras de servicios;

16° Firma de convenio con COBAEJ para instaurar un módulo y facilitar el estudio de la preparatoria abierta a mujeres dentro del Instituto ;

17° Firma de convenio con UNE; (En proceso)

18° Mesa de Trabajo con Directivos de la Penitenciaría de Mujeres en Puente Grande para trabajar en conjunto, la primer acción realizada fue incluir un stand de venta de productos de las internas en el programa de la Mercadita;

29° Trabajo constante para la creación de protocolo único de actuación a mujeres víctimas de violencia de género;

30° Mesa de Trabajo con la CANACO Tonalá, Ekar de Gas, Tiempo Jalisco, entre otras empresas para gestionar la elaboración de una bolsa de trabajo para mujeres tonaltecas (Bolsa Violeta), misma que estará funcionando en enero del 2022. A cambio el Instituto ofrece ofrece capacitación con perspectiva de género a las empresas.

31° Se realizaron 2 brigadas de atención a mujeres víctimas de violencias con el apoyo del camioncito de atención de la SISEMH, en donde se ofreció atención psicológica, jurídica y de trabajo social.

32° Se instalaron mesas de trabajo Internas en el Instituto para la creación de un módulo de emprendimiento femenino y capacitación de oficios. (Seguimos firmando convenios de colaboración para fortalecer esta área que estará funcionando a mediados del mes de enero del 2022)

33° De Octubre a Diciembre del 2021 El Instituto de la Mujer en Tonalá dio atención de primer contacto a 178 mujeres en situación de violencia a quienes se les ofreció atención psicológica, jurídica, canalización y seguimiento a sus diversas situaciones.

34° Cumpliendo con la normativa nacional, estatal y municipal, se instalaron formalmente la Junta de Gobierno del Instituto Municipal de la Mujer en Tonalá Jalisco, El Sistema de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres, y el Sistema Municipal para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres del Municipio de Tonalá Jalisco.